

Estrategias de trabajo social y gestion comunitaria

Ensayo

Lic:

Adriana Maricela Morales Sol

Alumno o (a):

Merary Asuryam López Roblero

Grupo, Semestre y Modalidad:

6to cuatrimestre “A” Trabajo Social

Nuevo amatenango

23-06-2020

En este ensayo tratara acerca del tema de escenarios de la gestión social en México. La gestión social es un conjunto de mecanismos que promueven la inclusión social. Y la vinculación efectiva de la comunidad en los proyectos sociales. Entiendo que permite que los sujetos cultiven un sentido de pertenencia de participación ciudadana.

Entendemos por gestión social el proceso completo de acciones y toma de decisiones que hay que recorrer desde el abordaje de un problema, su estudio y comprensión, hasta el diseño y operación de propuestas en la realidad. En mi propio concepto gestión social se refiere a algo por lo demás, un proceso por el cual mediante una serie de acciones lleva a conseguir un beneficio para una comunidad, un grupo o personas en general.

La gestión social adquiere una nueva dimensión sólo si busca concretizarse en un sistema de bienestar social que apunte a una articulación y fortalecimiento de las acciones públicas y privadas, solidarias y las no lucrativas en una propuesta modernizante y democrática cuya construcción en tanto democracia sea producto de la reproducción de los hombres particulares. Trascender de lo cotidiano hacia lo no cotidiano y cristalizarlo en formas organizativas superiores que exprese la nueva hegemonía, constituye el marco o el requerimiento indispensable de la prospectiva de la gestión social así concebida.

Ordenado la ponencia con base en tres bloques de reflexión que nos permitirán ordenar la discusión, entendiendo que ésta tiene como propósito generar líneas de análisis que encaucen el desarrollo de un nuevo trabajo social. Los tres bloques son

El porqué de la crisis en Trabajo Social

El escenario de la gestión social

Las demandas de la gestión social en Trabajo Social

La crisis no es actual, ni producto de la aparición de los nuevos escenarios o de las consecuencias atribuidas a la crisis de los paradigmas. En verdad la crisis hay que entenderla dentro de las propuestas de formación profesional que sobre dimensionaron la capacidad interpretativa y metodológica de la profesión basado en el manejo de categorías de análisis de alcance global a tal punto que se produjo una grave fractura entre la naturaleza del discurso y la práctica cotidiana de los trabajadores sociales.

La crisis de los paradigmas ha sido de mucha utilidad para los trabajadores sociales en la medida que les ha permitido salir de modelos explicativos globales en donde la intención

por categorizar lo particular resulta infecundo, conceptualmente hablando. Al entrar en crisis los modelos teóricos en especial aquellos de alcance global queda, como primera opción, la necesidad de un reconocimiento de lo que somos y de lo que poseemos como bagaje intelectual de nuestras experiencias particulares y como colectivo, en medio de un escenario tipificado por un notable entorno de incertidumbre.

Este reconocerse es un primer paso en el sentido de aprender a valorar nuestra tradición social y volver la mirada a nuestros aportes no con el ánimo de rescatar lo pasado y quedarnos en él sino como una mirada en una perspectiva de futuro. Se trata, en fin de cuentas, de enfrentar aspectos que tocan cuestiones de orden ontológico como epistemológico, así como la necesidad de avanzar en el redescubrimiento de fines y medios y sus formas de articulación, sobre todo considerando que la perspectiva actual plantea la demanda clara de ofrecer procedimientos válidos para la acción.

La crisis en nuestra profesión ha remarcado una fuerte tendencia en el eclecticismo en la medida que hay fuerzas que presionan por un mayor nivel de efectividad de las acciones profesionales y, por lo mismo, buscan el desarrollo de nuevas o renovadas metodologías. Esto es necesario y constituye parte de la demanda históricamente insatisfecha por trabajo social, pero ello mismo también plantea la discusión en torno a lo que Pino de Carvallo llama la polémica metodológica, esto es, la necesidad de entender que la crisis de la razón se puede manifestar a través de dos alternativas metodológicas en tanto no exista una crítica coherente que conduzca hacia una nueva teoría social.

En la práctica profesional además del desarrollo está condicionado, preparado para o por el tipo de las organizaciones en el cual se maneja las actividades profesionales.

BIBLIOGRAFÍA

www.gestion-social.com

<https://www.gestiopolis.com>

www.biblioteca.com

Antología PDF gestión social